

PRECIO DE LA SUSCRICION

En Madrid por la mañana ó por la noche
1'50 PESETA AL MES

En Provincias, 6 pesetas trimestre.

Estranjero y Ultramar, 12 pesetas trimestre.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
En todas las ediciones y en el «Diario»
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta administracion y en las oficinas de la SOCIEDAD EDITORIAL DE ANUNCIOS, PRINCIPAL.

ANO XXXIII. NUM. 8986

MADRID DOMINGO 29 DE OCTUBRE DE 1882

OFICINAS: MAYOR, 120

MANTAS INGLESAS
A PRECIOS DE FABRICA.
Almacenes: Montero, 30.

MUSICA.—PIANOS.
Inmensa surtido.—Grandes rebajas.
R. Calahorra, Puencarral, 47, tienda.

PEDRI
en todos los restaurantes, cafés, hoteles, y ultramarinos el puro y esquisito vino de mesa Cepa de Macon de Francisco Gil de Reus. Depósito central: FLORA, 4.

ALTAS NOVEDADES
PARA SEÑORAS
EL BON MARCHÉ
33 MONTERA 33.

FIN DE LIQUIDACION
en género de punto y otros artículos ingleses y franceses con GRANDES REBAJAS. Se traspasa el local.
CABALLERO DE GRACIA, 3 Y 7.

ALFOMBRA PRINCIPAL 14
Se han recibido nuevas remesas en Bruselas y moqueta gran novedad a 3, 3'50 y 4 pesetas colocadas

DINERO DESDE EL 2 POR 100. POR AL-
dajas y papeletas del Monte. Cármen, 18.

TURRONES.
Luis Mira, proveedor de la Real Casa, acaba de llegar de Jijona. Calle de Sevilla número 2, tienda junto al despacho de billetes de toros.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 29 DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:
PRESIDENCIA.—Real decreto admitiendo a D. Eduardo Leon y Llerena la dimision del cargo de subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros.
HACIENDA.—Real orden declarando que la correspondencia del Banco de España con sus sucursales no está sujeta al uso del timbre móvil de 10 céntimos.
Otra habilitando el puerto de Arminza para el desembarco de aceite, vinagre, sal y carbon para la fabrica de conservas establecida en el mismo.
Otra ampliando el plazo para reparar las cedulas personales en las provincias donde no haya empezado la distribucion.
FOMENTO.—Real orden denegando la exclusion del catálogo de montes públicos de las provincias de Murcia las haciendas denominadas Pereton y Ramba de las Buitreras.
Otra aprobando la transferencia de la concesion del ferro-carril de Cuenca a Valencia a favor de la sociedad de los ferro-carriles de Cuenca a Valencia y Teruel.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:
Paris, 27.
BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100 80-00; id. 3 por 100, 116-00. —Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 27 7/8.—Deuda amortizable este-

rior, 00.—4 por 100 exterior 64-00 0/0.—Obligaciones de Cuba, 000-00.—Consolidados ingleses, 102-3/16.
Ultima hora.—3 por 100 exterior, 28 0/0.—Idem interior, 26 0/0.—Deuda amortizable exterior, 60 0/0.—Obligaciones de Cuba, 500 00.—4 por 100 exterior, 63-13/16.

Londres, 28.
Clausura de la Bolsa de hoy:
El 4 por 100 perpetuo exterior español, 63 7/8.

Paris, 27 (recibido la noche del 28).
El periódico titulado Paris publica hoy curiosos detalles acerca de una sesion que el comité de la liga internacional de los anarquistas celebró en Ginebra el día 14 de agosto último, y el manifiesto aprobado por dicho comité sometido actualmente al examen de los grupos federados de Francia, Italia, España, Alemania, Rusia e Inglaterra. Dicho manifiesto declara que los anarquistas son enemigos encarnizados del Estado, la religion (sea la que fuere) los patronos, los capitalistas y los propietarios.
El Temps y otros periódicos republicanos aplauden la actitud resuelta del gobierno y le estimulan a una represion vigorosa contra los socialistas.

Londres, 28.
En la sesion de la noche última en la Cámara de los Comunes el subsecretario de Negocios extranjeros mister Dulke, ha dicho que el gobierno no tenia noticias de que los chinos hubiesen entrado en Aaphan que los franceses ocupan hace algunos meses. Ha añadido que no creia que los franceses encontrasen dificultades en China.
Parnell anunció despues que en breve esplanará una interpelacion acerca de la cuestion de Irlanda.

Paris, 28.
A consecuencia de los recientes sucesos de Lyon y de Montceau-les-Mines, publica hoy el diario oficial un decreto reglamentando el empleo de la dinamita.

La venta de dicho artículo será sometida a varias formalidades que permitirán a las autoridades vigilar su empleo.
Habrá una guarnicion permanente en Montceau-les-Mines para asegurar el orden en el caso que se intentase turbarlo.

Túnez, 28.
Ali-bey ha sido hoy investido solemnemente del poder supremo de la regencia.
Con este motivo el ministro de Francia, Mr. Cambon, manifestó que estaba animado de los sentimientos más benévulos y respetuosos hacia el nuevo bey, añadiendo que contribuirá a la realizacion de las reformas iniciadas sin distincion de nacionalidades.
Mr. Cambon dirigió despues una circular a los consules extranjeros manifestándoles la muerte de Sadock y el advenimiento al trono de Ali-bey.
No ha ocurrido ningun incidente en la ceremonia de la investidura.

Paris, 28.
Ha llamado la atencion que con la agitacion socialista de Francia hayan coincidido los motivos comunistas de Polonia, donde los aldeanos han tratado de sublevarse contra los propietarios, pidiendo reparto de tierras.
Esto parece confirmar la creencia de que el movimiento de Francia responde a una organizacion de carácter internacional y de que se trata de producir simultáneamente una algarada contra el principio de propiedad en varios puntos.
Durante la ultima noche han aparecido pasquines revolucionarios en distintos barrios de Paris y particularmente en los habitados por las clases jornaleras.
En dichos pasquines, redactados con un lenguaje muy violento, se incitaba a los proletarios a sublevarse contra los burgueses, calificándoles de explotadores.—Fabra.

En Pamplona ha sido capturado y puesto a disposicion del juzgado un sujeto llamado Antonio Fernandez Bautista, que en el día anterior hirió mortalmente a un tabernero de Reus.

Segun telegrama de Orense recibido anoche, en el poblado ó aldea de Bolado, ayuntamiento del Bolo, ha sido envenenada una mujer viuda, llamada Josefa Vizarca por medio de una gran cantidad de arsénico puesta por su yerno en una libreta de pan.

Segun telegrama recibido anoche de Córdoba, han sido presos por la guardia civil y puestos a disposicion del juzgado de primera instancia de Cambra, seis vecinos de aquel pueblo y uno de Doña Mencia, como presuntos autores del robo verificado en el término de esta última localidad y de cuyo hecho dimos cuenta a su debido tiempo a nuestros lectores.

La poblacion de Rusia, segun el último censo, ha aumentado en dos años en 14 millones y medio de habitantes. La Rusia europea tiene hoy 78,067,788 habitantes: Polonia, 7,219,777; Finlandia, 2,028,021; Silesia, Cáucaso y Asia central, 13,464,433; ó sea en total habitantes 100,038,348.

El censo hecho en 1870 daba como resultado total una poblacion de 82,570,640.

Anoche telegrafian de Gerona que a consecuencia del fuerte temporal que ha reinado ayer en la costa del Mediterráneo, ha naufragado en el puerto de San Felipe de Muixols el bergantin francés de la matricula de Nantes, capitán Mr. Rinto, salvándose la tripulacion y un carabinero que estaba de vigilante.

En el de Palamos, la corbeta Maria Blanca, de la matricula de la Coruña, habiéndose roto las amarras, fué a dar contra la playa sin que ocurrieran desgracias personales, por haber antes desembarcado la tripulacion.

A consecuencia del fuerte temporal que anoche reinó en las costas de Tarragona, ha naufragado en la playa de Altapulla una barca pescadora de la matricula de aquel puerto, ahogándose dos marineros.

Durante el día de ayer fueron recogidos en la calle de Madrid 70 pordioseros.

Anoche recibimos de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA:
Zaragoza, 28 (9'30 n.).
Ha salido para esa el vencedor de Bargos en el correo de esta noche.
—El correspondal.

Para satisfacer la curiosidad harto justificada, de los aspirantes a las plazas de establecimientos penales que han de proveerse por oposicion ó mediante examen debemos hacer constar lo siguiente:

Los exámenes de aspirantes a plazas del citado cuerpo y de subalternos consistirán en un ejercicio de escritura al dictado y otro oral sobre todas las materias del programa, sacándose a la suerte las preguntas.

La oposicion consistirá en un ejercicio oral que durará media hora y versará sobre cinco preguntas sacadas a la suerte y un ejercicio escrito en que se desarrollará uno de los temas propuestos por el tribunal sobre una de las preguntas del programa sacada a la suerte.

Se duda que los ejercicios comienzan el 1.º de noviembre porque en dicho día se verificará el estero en el ministerio de la Gobernacion, segun se dice.

El tribunal de oposiciones se instalará en el local del Consejo de Sanidad sito en el ministerio de la Gobernacion.

El de exámenes de subalternos en el local de la biblioteca de dicho ministerio.

El de exámenes de vigilantes, se reunirá y actuará en el salon de subastas de la tercera casa consistorial, sita en la plaza Mayor.

En cada uno de los tribunales habrá un presidente y un secretario vocales del consejo penitenciario y serán auxiliados en sus trabajos por el negociado del personal de la direccion y un empleado de dicho centro.

Tenemos entendido que además de los tres tribunales que se componen cada uno de cinco vocales, se han designado tres vocales como suplentes.

Los aspirantes sufrirán examen y harán los ejercicios de oposicion por el orden de las listas fijadas a la entrada de la direccion general de Establecimientos penales.

Tenemos por seguro que los tribunales se compondrán de los señores siguientes:
Tribunal de oposicion.—Sres. Figueroa, Aguado y Mora, Aranguren, Lastres y San Martín.

Tribunal de examen para ingreso en el cuerpo.—Sres. Silveira, Avelos, Diaz Moren, Romero Giron y Lopez Azcutia.

Tribunal de examen para subalternos.—Sres. Salvá, Carrasco, Diaz Benito, Mellado y marqués de Aguilar de Campo.

Suplentes.—Sres. Benito Avila, Muñoz y Castellote.

En el consejo de ayer tarde se acordó que el futuro regío vástago nace varon, se abra la segunda legislatura con discurso de la corona, y sin él si fuera infanta.

Todo hace creer que las Cortes no reanudarán sus sesiones antes de la segunda quincena de noviembre.

Dice el Diario Español que el príncipe Avissonaron, tio del Mikado, y general en jefe del ejército japonés, saldrá en breve para Madrid, con objeto de presentar sus homenajes a S. M. el rey. El ministro del Japon en Paris saldrá mañana para llegar ántes del Belvedere, y que no pasaría ni un minuto en Baveno.

—¿Y estas segura de que cumplió su promesa?—preguntó Silvio lleno de impaciencia.

—Puedo jurarlo,—respondió Gilda con solemnidad.

A las dos el señor Jorge salía con ella de la cámara de su ama; no hizo más que atravesar el saloncito; iba llorando y estremadamente conmovido. Había sacado el pafuelo del bolsillo, y sin duda fué en aquel momento cuando se le cayó la cartera que sirvió luego de cargo contra él. Gilda nada notó, y lo acompañó hasta el jardín, cuya puerta abrió ella misma; él no volvió a poner los pies allí.

—¿Quién fué, pues, el asesino?—prorumpió Silvio con impetu.

—¿Quién fué?—repitió Gilda con voz ahogada.

Un doloroso estremecimiento recorrió todo su cuerpo; se puso en pié, giró a su alrededor una mirada llena de angustia; y viendo que era necesario hablar, prosiguió desesperadamente:

—Cuando cerré la cancela, despues de la salida del Sr. Jorge, me volví para dirigirme a la casa, y me encontré frente a frente ¡... a... a mi padre!.

—¿Estaba inmóvil... páldo como un cadáver... con el cabello erizado... ¡A la débil claridad de la linterna que llevaba en la mano, me pareció que había envejecido más de diez años!

—Retorcí asustada, y le pregunté por qué se había levantado, estando tan enfermo como decía.

—¡Quiero salir,—me contestó sofocado.—¡Abreme! ¡abreme!

—¿No, padre mio, no,—repuése;—no os dejaré partir en este estado! Mañana estareis mejor...—

—¿Abreme te digo. ¿Quieres mi desgracia? Creí que estaba embriagado, aunque no supiese que hubiera bebido, pero como aquel había sido un día de regocijo en la cocina del Belvedere, no tenía nada de particular que se hubiese escudido.

El próximo viernes a las dos de la tarde bajo la presidencia del gobernador civil, celebrará sesión pública la diputacion provincial con objeto de acordar el número de las que se han de celebrar durante el período semestral del presente año económico.

Anuncia el Diario Español, pero sin garantizar la noticia, que el Sr. Rojo Arias ha firmado la fórmula de la izquierda.

Anoche a las ocho y media falleció en Madrid, D. Isidro Alvarez conocido en el mundo teatral por el Pájaro.

El simpático revendedor de billetes era muy popular en Madrid. Una congestion pulmonar le llevó al sepulcro.

El Sr. Rute no llegará hoy a Madrid como se ha dicho. Probablemente estará de regreso el martes.

El Estandarte se empeña en que han de presentar la dimision de sus cargos D. Juan Garcia de Torres, director general de Rentas y D. Pedro Manuel de Acuña, director de Agricultura.

Han felicitado al R. obispo de Teruel, por el sermón predicado en San Luis los señores cardenal arzobispo de Zaragoza, arzobispo de Valladolid y otros prelates, el cabildo catedral y gobernador eclesiástico de la diócesis y muchos sacerdotes y seglares.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche este TELEGRAMA de su servicio particular:

Paris 25 (9-25, m.).
El «Memorial diplomático» publica hoy un notable artículo haciendo un gran elogio de la monarquía española y criticando severamente los proyectos del duque de la Torre y los partidarios de la izquierda dinástica, que asegura vé Europa con gran desconfianza.—Giges.

El 31 del corriente, a las nueve de la noche, se reunirán los federales orgánicos del distrito de la Audiencia, en el casino democrático-popular (Flor Alta, 9), para tratar de la constitucion del partido.

En breve quedará firmado el tratado de estradiccion con Méjico.

Ha sido reformado el art. 13 del reglamento de Aduanas en el sentido de que pueden obtenerse turnos de eleccion, sin necesidad de llevar dos años en el destino inferior. Parece que se proyecta una reforma más general del reglamento.

Ha llegado a Madrid el gobernador de la Coruña, D. Jaquin Couder.

Desahando la empresa del teatro de la Alhambra que las personas que no han asistido a las representaciones de la compañía italiana puedan realizarlo sin gran desembolso, ha resultado dar algunas en obsequio al público fijando precios sumamente económicos con objeto de que puedan concurrir todas las clases de la sociedad. Dichas funciones comenzarán mañana lunes poniéndose en escena Boccaccio

los precios son los siguientes: Palcos plateas y entresuelos 40 reales; butacas con entrada, 6 reales y la entrada general dos reales.

Anoche alcanzó un gran éxito en el teatro Español, el drama D. Juan Tenorio, ejecutado por el Sr. Calvo (don Rafael), el cual fué llamado cinco veces a escena al final del cuarto acto.

Ayer tarde a última hora promovieron una reyerta dos mujeres y un hombre en el paseo de los Ocho Hilos, resultando en el segundo con graves quemaduras en la cara, efecto de haberle arrojado a la cara una de las mujeres una sartén de agua hirviendo. Aquellas fueron puestas a disposicion del juzgado.

Ayer tarde estando trabajando un operario en el tejado de la cárcel Modelo, se cayó a la calle con tan mala suerte que quedó muerto en el acto.

Dice la Union:
«El señor obispo de Teruel conferenció ayer largamente con el señor D. Cándido Nocedal.

A consecuencia de esta conferencia de la que, como es natural, tuvo la iniciativa el señor obispo, ha salido hoy esta dignísima prelado para Toledo, con el objeto de presentar sus respetos a su illustre hermano el cardenal arzobispo de esta diócesis y poner en su superior conocimiento el resultado de sus evangélicas y honrosísimas gestiones en favor de la paz y armonia entre los escritores católicos.»

Anoche celebró junta general El Fomento de las Artes con gran concurrencia de socios. La discusion, que fué discreta y levantada, versó acerca de la necesidad de celebrar certámenes periódicos en Madrid que den a conocer todos los ramos de la industria nacional, ya extractiva, ya agricola, ya fabril y manufacturera, aplicando para ello la iniciativa particular.

No habiendo terminado la discusion continuará mañana lunes a las ocho y media de la noche.

La carta del reverendo obispo de Teruel ha debilitado algun tanto la intrasigencia del Siglo Futuro. Está menos locuz y menos regocijado que de ordinario.

La compañía lírico-dramática que dirige el maestro Cereceda, inauguró anoche la temporada de invierno en el teatro-circo de Price, con la ópera de Verney, Los Mosqueros grises. El Sr. Cereceda ha buscado un éxito fácil poniendo en escena la obra que hizo furor en la anterior temporada.

El público entiende el negocio; a Los Mosqueros seguirá La Mascote, es decir, a un lleno sucederá otro lleno. Pero hoy por hoy, Los Mosqueros daran grandes entradas. La de anoche era extraordinaria, monumental; todo estaba lleno, al punto de haber quedado infinidad de personas sin poder entrar en el circo.

manera, yo esperaba inducir a Ana a que abandonase la Italia con mi hijo y fuese mi esposa. ¡Vana ilusión! Un mes despues de la carta que la infeliz mujer me habia escrito, recibí otra; era de Gilda, y me anunciaba su muerte!

»Siguió un instante de silencio, interrumpido por los sollozos de Gilda. Malaspina estaba estremadamente conmovido; sin embargo, recobró un poco su valor y continuó:

—A la carta que me anunciaba mi desventura venia adjunta otra, escrita por la moribunda con débil y temblorosa mano. En ella la infeliz me recomendaba su hijo; esperaba siempre en mi rehabilitacion y me suplicaba velase sobre el pequeño Silvio, cuya desgraciada suerte presentia.

»Pero ¿qué podía hacer yo por el hijo de la desventurada Ana? Cuanto más tiempo pasaba menos fácil me parecia obtener justicia para mí, que no tenía ni apoyo, ni amigos poderosos en mi país? Podía someterme a un nuevo procedimiento, deshonorando a la pobre difunta y precipitándome tal vez en el abismo? Me resolví, pues, a callar, y establecido en Francia como maestro de dibujo, tomé la determinacion de no volver jamás a Italia.

»Los últimos acontecimientos políticos en que no quise tomar parte, me obligaron a abandonar aquel desventurado país. Despues de veinte años, un deseo irrisistible de volver a ver los lugares en que Ana habia muerto, se despertó en mí, y me condujo a Baveno y al Belvedere. Vos, Silvio, sabeis el resto; vuestro nombre me llamó la atencion; sabia que erais el hijo de Ana y sentí que habia olvidado por largo tiempo el encargo sagrado de la pobre muerta.

»Intenté entonces, aunque en vano, libertaros de las manos del doctor Cipriano, en quien adiviné un enemigo; pero pronto entré en mi mismo, y si despues traté de aliviar vuestras desventuras, fué siempre el recuerdo de vuestra infeliz madre lo que me guió. No he podido hacer nada por vos, porque yo mismo era una pária, un desventurado, y tenía que obrar conforme a mi misera condicion.»

Jorge Malaspina cesó de hablar. Silvio le estrechó nuevamente la mano. Fácil era comprender que la más viva amistad habia nacido entre ambos.

Los asistentes estaban enternecidos; aquella larga historia, narrada por los personajes que habían tomado parte en ella, los habia convencido plenamente de la iniquidad de Cipriano. Su persecucion contra Silvio quedaba manifiesta sin ulteriores esplicaciones.

El abogado Pagnoni tomó entonces la palabra.

—Despues de todo lo que habeis oido,—dijo,—estais convencidos, señores, de que el doctor Cipriano, despues de haber inducido a Lázaro a que asentase a su propio padre, ignorando el estado de la señora Greppi, y llegando a conocer luego la existencia de un niño que anulaba el testamento de Andrés Greppi y destruía todas sus esperanzas, pudo

concebir por su joven hermano un odio intenso y jurar su pérdida?

—¡Si! ¡Si!—esclamaron todos a una voz.

—Muy bien; ahora solo falta saber de qué manera llegó a poner en práctica más adelante sus odiosos designios.
—En cuanto a eso,—dijo Felipe, que hasta entonces habia estado escuchando, demostrando una conmocion demasado viva para ser sincera,—en cuanto a eso yo puedo seros de alguna utilidad. Yo jamás he tenido la confianza de Cipriano, y siempre estuve separado de todo para poder defender mi acusar a mi cuñado. Sin embargo, cuando llegué a saber que...
—¡Basta, basta, señor Felipe,—le interrumpió el abogado Pagnoni, dominando una sonrisa que la gravedad del asunto y la tristeza de la escena que se estaba preparando hacian fuera de lugar;—tenemos pruebas más autorizadas que las vuestras; la confesion de una difunta! La señora Isabel, presintiendo su fin, y temiendo que aunque hubiese vivido hoy, no habria tenido la fuerza de hablar, escribió cuanto era necesario para ponernos al corriente de todo. Aquí está un manuscrito, yo mismo lo leeré, pero será en presencia de la misma que lo ha escrito. Tal es su voluntad, comunicada por ella misma al doctor Mauricio antes de cerrar sus ojos para siempre!

A estas palabras todos se miraron preguntándose qué iba a pasar. El doctor Mauricio se levantó entonces y se acercó a la cortina de terciopelo negro que cubria el fondo de la sala; la cortina se descorrió y dejó ver un lecho fúnebre sobre el que reposaba el cadáver de Isabel.

Un estremecimiento involuntario corrió por las venas de los asistentes.

Felipe mismo palideció intensamente.

X.

Las Aves de Rapina.

Cubierta de un largo velo blanco, las manos cruzadas sobre el pecho y sus dorados cabellos tendidos por la espalda, Isabel parecia dormir. Sobre su rostro páldo y estenuado, no aparecia traza alguna de ira ni de orgullo, y una melancólica dulzura reinaba solamente en sus facciones. Era la dulzura de la quietud de la tumba, el puerto seguro donde desaparecen todas las pasiones humanas.

El doctor Mauricio se acercó al cuerpo de Isabel y alzó el ligero tegido que apenas encubria su semblante.

—Ya lo habeis oido,—dijo,—el último deseo de esta infeliz fué dar solemnidad a la lectura de su escrito, y convenceros que el lenguaje en él empleado es sincero y de rigurosa exactitud. Su intencion era oír su lectura y confirmar de viva voz sus asertos; pero sintiendo próxima su muerte, me hizo jurar, ayer, que vosotros la escucharais en presen-

IX.

Los descargos.

Un gran movimiento de confusion reinó en la sala. La mayor parte de los asistentes se acercaron a Silvio con intencion de aplacarlos. Gilda entretanto fué atendida y sentada en una butaca.

El doctor Mauricio y el abogado Pagnoni la prodigarán cuidados afectuosos, mientras que los miembros del consejo y el mismo Bindiucci no podia menos de compadecerla. Se oia esclamár:

—¡Es una desventurada!

Ella alzó finalmente la cabeza y oyendo algunas palabras que se pronunciaron por los asistentes, dijo con un acento, a que la angustia y la pasion daban una elocuencia superior al estado de una plebeya, sí, pero nada vulgar en sus sentimientos:

—¡Sí, soy una desventurada! El cielo sabe cuánto he sufrido y cuánto he procurado expiar un delito que no era mio. ¡Ah! ¡señor Silvio! me maldecís en este momento y no sabeis el sacrificio que hice al consagrarme a vuestro servicio.

»Yo amaba tiernamente a un joven y lo rechazé. Quería casarse conmigo y llevarme a su casa, habia heredado una regular fortuna que le permitia no exigir dote alguna. Pero quería vivir en su país, lejos de Baveno. Acababais de nacer; prometí a vuestra madre velar sobre vos y rehusé con obstinacion la mano que se estendia lealmente hacia la mia.

»Os amé con afecto maternal; no tenia otro objeto en el mundo y Dios sabe cuántas veces impuse silencio a una susceptibilidad nada injusta por amor vuestro. Mi vida pasó solitaria, porque cuando fuisteis ya crecido y os arrebataron a mis cuidados el hombre a quien amaba se habia causado de esperar y se habia unido a otra.

»Pero jamás me arrepentí de haberos consagrado los más bellos años de mi vida; sentia que debía expiar la culpa de mi padre, y me hubiera sujetado a cualquier sacrificio para ahorraros el más pequeño dolor. Esperaba al menos que llegando un día a conocer el monstruo delito de mi padre, comprenderiais cuán infeliz y desgraciada era al condenarme al silencio, y me considerarais digna de compasion y de perdon.»

Gilda rompió nuevamente en amargo llanto. Silvio se habia apaciguado y dió un paso hacia ella.

—¡Silvio,—dijo el doctor Mauricio—estend vuestra mano a esa mujer; lo tiene bien merecido. Silvio dió otro paso y permaneció aun dudoso.

—Ahora todo ha terminado para mí,—repuso Gilda con acento interrumpido por sollozos,—tengo cuarenta y dos años, pero puedo contarlos como dobles. Señor Silvio, dejadme al menos esperar que antes de morir obtendré mi perdon. Hay tambien otra persona a quien mi padre y yo misma, con nuestro silencio, hemos causado mucho daño, y con todo,

cantó bien su parte. El público de las galerías la aplaudió a rabiar, con tenacidad inusitada. Como galantería puede pasar tanto aplauso y nada más que como galantería.

Notamos que el elegante vals del tercer acto se ha sustituido por otro que desdice del corte de la música de Los Mosqueteros y que no se distingue ni por su inspiración ni por su originalidad. Cierta parte del público le aplaudió; como le cantaba la señorita Esplé, creemos que le aplaudió también por galantería.

Restablecida en su indisposición la señora Semblich, canto anoche en el teatro Real la Lucia, obteniendo triunfo tan grande como en las representaciones anteriores, y teniendo que repetir la cavatina del rondó final. La celebre triple fue aplaudida con entusiasmo y llamada cinco o seis veces a la escena.

Los demás artistas no descomposición el cuadro. El Sr. Stellier dijo perfectamente, pero esta obra está en realidad fuera de sus condiciones, y así canto un cuarto de tono más bajo el grandioso final del acto segundo.

La entrada, como en todas las representaciones de la señora Semblich, un lleno completo.

Prestan servicio en el canal de Ibañel II los ingenieros de caminos don Luis José de Villadomoros, jefe de segunda clase, y D. Diego Martín Montalvo, ingeniero segundo. Y en el depósito central de faros los jefes de segunda D. Francisco Larzará y don Francisco Cristóbal y Parias, y el ingeniero segundo D. Rufo García Rendiles.

Han sido nombrados: oficial de segunda clase de la aduana de Bilbao, D. Joaquín López García; oficial de la misma clase de la de Gózo, de Valencia, D. Egenio Rodríguez; oficial cuarto de la de Santander, D. Manuel Ortega y Perea; cuarto de la de Cádiz, D. Francisco de P. Aranda; primero de la de Valencia, D. Francisco Rojas y Godoy; primero, segundo de la de Badajoz, D. José Ortiz y Sánchez administrador de la de Rozas, D. Luis Escovedo, y administrador de la de Burriana, D. Jesús Beladiez, interventor de la del Trocadero.

Luísa Michel ha tenido una desdichada suerte en Bruselas. El 23 curso dar en el Gran teatro una conferencia sobre la revolución.

Las exageraciones de la anarquista habían disgustado mucho al sentido pueblo belga, así es que la multitud con sus gritos, sus protestas y ruidos sus fueros, impidió que hablara la famosa revolucionaria. Ya le ha sucedido esto varias veces.

Boles de anoche. A última hora quedó el consolidado al contado, 4 28-30. En de mes, 28-60. Próximo, 28-75. Dinero.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 29 DE OCTUBRE.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Bahía. 27. Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marques de Campo, Santo Domingo, y continúa su viaje sin novedad.

Paris. 29. En la primera sesión de las Cámaras se leirá simultáneamente en ambos cuerpos colegisladores, por un individuo del gabinete, el programa de este.

En dicho programa el gobierno hará jarras y específicas declaraciones de defender con entera la propiedad y la seguridad de los ciudadanos, contra las tentativas de los anarquistas. La cuestión socialista va a dar lu-

gar a un borrascoso debate, pero el gobierno tiene la confianza de reunir una gran mayoría.

Londres. 29. Ayer llegó a esta capital el general Wolsley, siendo recibido en la estación por los ministros Gladstone, Granville, Childers y otros personajes.

Viena. 29. Grandes y horriboras inundaciones en la Cornithia.

Los valles del Drava, Moell y Gail, están sumergidos. Ha quedado interrumpida la circulación de los ferro-carriles de aquella comarca.

Teherán. 29. Corre el rumor de que los rusos, que se han establecido definitivamente en Meru (sobre la frontera del Afghanistan), han enviado una columna con dos cañones contra los turcomanos de Saryk.

Se preparan fuerzas más considerables para secundar el movimiento de esta columna. La invasión creciente de los rusos por el Turquestan, aproximándose cada vez más a la frontera de Persia y del Afghanistan, preocupa vivamente al gobierno persa.

Paris. 29. Se asegura que las autoridades han conseguido desferir algunos de los documentos hallados en poder de los presos por los sucesos de Montecau y que dichos documentos prueban que los anarquistas franceses reciben las órdenes de la junta directiva de los nihilistas establecida en Suiza, y que estos últimos amuebian que el movimiento iba a ser simultáneo en todos los países de Europa donde tienen adeptos.

Alejadria. 29. Según las últimas noticias del Sudán los insurrectos capitaneados por el falso profeta hacen muchos progresos hallándose sus avanzadas a unos 100 kilómetros de Khartoum.

Tabra. La marea de anteayer tarde en Bilbao fué tan grande que no habían conocido otra igual las gentes de aquella marisma y causó daños de consideración. La plaza y la población de Los Arenas llegaron a inundarse y hubo que sacar de las cuerdas el ganado del tranva. Dos hundieros del tranva fueron arrojados por las olas y otro deteriorado, como también de la sociedad franco-belga que estaba en la parte de Sestao. Asimismo el agua se llevó la plataforma del balneario de Las Arenas y una de las casillas de carabineros, causando también averías en los edificios próximos al mar. En el desierto todo se inundó, incluidas las vegas. En el Arrenal de Bilbao mareó la marea más de cinco metros.

En San Sebastian y en todos los puntos de la costa Cantábrica el temporal ha sido imponente.

El Liberal recomienda al señor ministro de Hacienda que dé mayor publicidad a las Memorias consulares, que tanto interesa conocer al comercio. Sin perjuicio de reproducirse en un libro anual, sería oportuno publicarlo en la Gaceta.

Las conferencias han quedado completamente organizadas en el Ateneo. En el mes de noviembre explicarán, probablemente, los Sres. Galdó, Carracido, Mena y Zorrilla, Bosch, Sánchez (D. Miguel), Maldonado Mazanaz y Fernández Villaverde.

Parece decidido que en la próxima renovación de cargos de la academia de la Historia será elegido director el Sr. Cánovas del Castillo.

Ha sido nombrado director de la estación vitícola y oenológica de Ciudad-Real, el distinguido ingeniero agrónomo D. Eduardo Robles y Nisarre.

Por el correo de Cuba despachado ayer se remitió al capitán general de la isla una real orden autorizándole

para que dentro del presupuesto y de los capítulos que le señalan, disponga y gaste cuanto le parezca y sea necesario para remediar las desgracias ocurridas.

Análoga disposición se transmitirá al gobernador militar de Filipinas. En la sesión celebrada anoche por la sociedad Económica Matritense, fué tomada en consideración una proposición presentada por D. Benicafío Ruiz de Velasco, para que se pida con urgencia al gobierno la reforma de los aranceles de aduanas en sentido libro-cambista.

Para estudiar la citada proposición se nombró una comisión, compuesta del Sr. Tello, presidente; y vocales los Sres. Espejo, Ruiz de Velasco, García Puelles y Pando.

Hoy recibimos de Filipinas el siguiente TELEGRAMA: Manila, 28 (9.35 m.)

CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Madrid. El personal del arma de caballería de este ejército se encuentra sin novedad, después del último ciclón, y la agradericia lo hiciera público para tranquilidad de sus respectivas familias y amigos. Los jefes y oficiales, Seis, Ibarra, La Sarte, Fito, Huertas, Gardel, D'Harcourt, Minetes, Reguera, Founelle, Herrero, Pí, Hernandez, Frinhad, Chacón, Soler, Viazires, Montejo y Esteban.

Algunos comerciantes proponen un sustitución de los certificados de origen por el restablecimiento de la disposición 12 del arancel de 1877, ó sea un certificado de la aduana extranjera visado por el consúl español correspondiente.

La proposición del Sr. Ruiz de Velasco, defendida en la sociedad Económica, no solo se dirige a obtener más amplia libertad arancelaria, sino una reforma completa en las ordenanzas de Aduanas.

Nuestros lectores saben ya que se han prorrogado hasta el 13 de diciembre los tratados de comercio con Alemania y el reino unido de Suecia y Noruega.

Los de Dinamarca, Portugal y Suiza han vencido el 18 de este mes, y no habiendo sido prorrogados, desde dicha fecha se aplican a los productos de dichos países de la primera columna del arancel.

En el mismo caso se hallan las procedencias de los Países-Bajos, cuyo tratado venció el 19. Los de Italia, Grecia y Rusia vencieron respectivamente el 20, 22 y 26 del actual, y el día 31 vencerá el de Turquía.

Todo hace creer que esos tratados no tendrán prórroga.

Ha salido para Marmolejo el director del Eco de las Aduanas D. Isidoro de León.

No se ha conocido un temporal tan fuerte como el que reina ahora en Santander.

Verdaderos estragos ha causado, pues con la marea y las fuertes lluvias fueron destruidos más de treinta metros del dique último transversal de la línea férrea en Malilla, inundándose de aquella parte de la población la más baja, y gran número de almacenes, de los que se hundieron muchos tabiques, mojándose las mercancías allí depositadas, sobre todo harina, lo que supone bastantes pérdidas.

El paquete francés no pudo abandonar el puerto; los vapores de La Comenora no pudieron atraer a los muelles, teniendo que estar en bahía; al balandro Onco le faltaron las amarras, siendo preciso que uno de los vapores de aquella empresa lo proveyera de una ancla, y la mayor parte de los que están fondeados, tuvieron la máquina encendida, en la prevision de que les llegaran a faltar las anclas.

La fuerza del viento ha desmenuado muchos árboles de todos los paseos de

la población, arrancando de raíz uno de los más grandes de la glorieta de la Alameda Segunda, cayendo una rama sobre la verja de los jardines, la que hizo algunos desperfectos en la puerta de entrada.

De las casas han volado muchas tejas y caído algunas chimeneas, teniendo que retirarse a la fonda de la Magdalena los habitantes de unas casitas allí próximas, por haberse abierto algunos tabiques, amenazando desmoronarse.

Para demostrar la fuerza del viento, hasta decir que la cascata de las vistas de aduana en Puerto Chico, fue levantada y pasando por encima del vapor Vizcaino Montañés, allí atracado, cayó al mar.

Anoche se reunieron en casa del diputado Sr. D. José Canalejas varios amigos de dicho sector galantemente invitados por el mismo para tomar un té en su compañía.

Como era natural, tratándose de personas aficionadas ó consagradas a la política, se habló amistosamente de los asuntos que preocupan hoy la atención pública, cambiando los concurrentes con tal motivo sus impresiones individuales y manifestando unánimemente las vivas simpatías que les inspiraba el movimiento de la izquierda. Asistieron a la reunión, entre otros, los Sres. Beltran, Comenge, García Alonso, Gracia, Justa, Martínez, Morales Díaz, Pacheco, Peris, Polanco, Reus y Ruiz de Castañeda.

Anuncia el Progreso que uno de sus redactores verificó esta tarde su proyectada ascension en globo, en compañía del capitán Mayet.

Algunos periodistas tienen ya dispuestos coches y caballos para llegar a tiempo al lugar en que el globo descienda.

Nuestro intrépido compañero será obsequiado a las ocho de la noche de mañana con un banquete, costeado por sus amigos.

Desembarcamos, pues, al nuevo aeronauta feliz viaje para que se realicen sus propósitos de publicar a seguida un libro titulado Media hora en el cielo, regalando el producto a los pobres.

La ascension se hará con un cesto, del que irá pendiente el trapeo que sirve al capitán Mayet para sus ejercicios.

A la comida está invitada la intrépida señorita madrileña, que se ha insertado para acompañar al capitán Mayet en su viaje del jueves próximo.

Segun el Siglo Médico, los afectos dominantes durante la semana que acaba de terminar, han experimentado escasas variaciones respecto a los de la semana anterior. Los catarros nasales, laríngicos y bronquiales, los de la mucosa génito-urinnaria, los estados artríticos reumáticos, los lumbagos, los reumatismos localizados en las grandes masas musculares, las hemipisias, epistaxis y proptorragias han seguido siendo frecuentes; también se han observado en algun número las hemorragias cerebrales y las congestiones, con las parálisis periféricas consecutivas. Los padecimientos crónicos del aparato respiratorio y del circulatorio, siguen ocasionando defunciones.

Anunció la Epoca y confirma el telegrama el nombramiento del baron des Michels para el cargo de embajador de Francia en España.

Dice el Imparcial que el nuevo embajador pertenece a una familia distinguida que ocupa una alta posición social y financiera.

La señora des Michels es hermana del conde Las Cayes, secretario que ha sido de la embajada francesa en Madrid.

El baron des Michels ha representado a Francia en Atenas y en El Hay y goza fama de persona discretísima.

Un conocido doctor de Paris ha hecho una importante observación res-

pecto al excesivo trabajo mental que se obliga a hacer a los niños. En un establecimiento en que había unos 600 niños de ambos sexos, se observó que las niñas, que solo tenían diez y ocho horas de clases por semana y algunas más de recreo, se desahogaban con mucha más rapidez que los niños, que tenían treinta y seis horas de trabajo y diez y ocho de descanso.

Invertido el orden de las horas de estudio en los alumnos de ambos sexos pudo verse que al cabo de pocos meses disfrutaban todos ellos de la misma robustez, salud y animación.

La más populosa escuela pública de Alemania es la de Manchein, que cuenta nada menos que 6032 alumnos, divididos en 110 clases.

Sucesos desgraciados ocurridos en provincias: Anteayer, a las once, se desprendió en el edificio que ocupa la aduana de Málaga el tabique que separaba las oficinas de telégrafos de las de la administración de contribuciones, causando varias contusiones al jefe de este negociado D. Carlos Jarrin, y a D. Narciso Franquelo, hijo, quien accidentalmente se hallaba en dicha oficina.

El tabique, que había sido levantado hace dos meses, se desprendió a impulso de una fuerte ráfaga de aire que penetró por una de las ventanas. Así lo dice un colega local.

En Algimitas (Sevilla) se ha cometido un horrible crimen. Ha sido asesinado cruelmente Juan Navarro Cuevas. Fué acometido a pedradas por Juan Ruiz Haro y Antonio Cuevas Sánchez, los cuales tiraron al suelo al Navarro, cansándole graves heridas con piedras y dejándolo con pocas esperanzas de vida, en cuyo momento se presentó un hijo del Ruiz, dispuesto a darle una pistola, de cuyas resultados murió el Navarro en el acto.

El sargento Pedro González Cruz acompañado de los guardias Manuel Ales Castillo y José Gutierrez Jimenez, capturaron a los dos criminales citados en primer término, ocupándolo en un enorme cuchillo al Ruiz Haro. El hijo de éste se puso en precipitada fuga en el acto de consumar el crimen, no habiendo sido habido aún. Se llama Francisco Ruiz Sanchez (a) Berriñeche, de 39 años de edad, está casado y es dueño de un establecimiento de bebidas de la villa de Algimitas.

Ha puesto fin a su vida en Concenatna un padre de familia, de 32 años de edad, colgándose de una ríga, en la que, y pendiente de un clavo, colocó una cuerda con un lazo corredizo que le sirvió para ahorcarse. Este infeliz, llamado Vicente (a) Bolo, dedicado a la labranza, tenía una posición relativamente desahogada, y era generalmente apreciado en el pueblo por sus bellas condiciones de honradez y carácter. Deja tres hijos.

Ayer se cometió en el término de Embid de la Rivera (Zaragoza), un salvaje atentado, que por fortuna no tuvo consecuencias.

Al pasar un tren por el indicado término, un malvado disparó un arma de fuego contra el maquinista, que salió ileso de la agresión. Los proyectiles chocaron en el cristal del antejo, resultando éste destruido, y rozaron la plancha.

Concedida del hecho la guardia civil, empezó la instrucción de diligencias y detuvo a un sugeto en Paracuellos, como presunto autor del disparo. El tren continuó su marcha sin novedad.

En Benicarló (Tarragona) ha sido asesinado un sugeto de 35 años de edad, vecino de dicho pueblo, llamado Gregorio Cormelles Chilla. Este desgraciado discurre tranquilamente por la calle del Pilar, cuando se sintió herido de muerte de dos terribles puñaladas, y apenas había andado 25 metros, en la calle Mayor, cayó exánime.

Practicadas las más activas diligencias por la guardia civil de dicha villa, al día siguiente capturó a Sil-

verio Maura Ferrer, de 28 años de edad, soltero, presunto autor del delito, por haberse encontrado en su domicilio una blusa y camisa y un saco de paja que le servía de cama, con señales, al parecer, de sangre.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente TELEGRAMA: «Hucrcal-Overa. 27 (11:50 m., recibido el 29, 12 h.)

Con indescribible entusiasmo de la población entera, ha colocado la primera piedra del palacio de Justicia. D. Agustín Laserna, diputado por este distrito.

El acto ha terminado con un eloquente discurso pronunciado por dicho señor, que ha arrancado entusiasmas vitores a todo el pueblo.—El corresponsal.

El día 25 del actual, en la capilla reservada de San Ginés, se ha verificado el enlace de la virtuosa y bellísima señorita D. Amalia de Moxó y Ferrer, nieta del Excmo. Sr. D. Salvador Moxó, mariscal de campo, virrey que fué en Venezuela, é hija de D. Mariano de Moxó, muerto gloriosamente en la guerra de Africa, con el joven y distinguido abogado, fiscal en la audiencia de Madrid, D. Bernardo Longue y Mariategui, hijo del propietario D. Pio Longue, hermano de los Ilmos. Sres. D. Nemesio y D. Anacleto Longue, magistrado del tribunal Supremo y catedrático en la universidad Central, respectivamente.

Los recién casados han salido para Aragón. Les felicidades y les deseamos la ventura más completa.

Ayer salió en dirección a Paris el Sr. Moret, quien regresará dentro de ocho días.

El señor ministro de Ultramar dió cuenta ayer en consejo de los daños y ruinas causados en Ultramar. Se abrieron dos suscripciones, una para Cuba y otra para Filipinas.

El Sr. Moret principiará su cátedra de estudios superiores de administración en la universidad Central el próximo mes de diciembre.

Los temas que se propone desarrollar en este curso serán los siguientes: «Teoría del Estado y bases de la ciencia política», con ocasión del cual dará a conocer La Política de Aristóteles y «El espíritu de las leyes» de Montesquieu.

En la segunda parte del curso espondrá además la «Teoría del crédito público y su aplicación a las conversiones de la deuda».

La clase tendrá lugar, como el curso anterior, los miércoles a las doce de la mañana.

Ha entrado a formar parte de la redacción del Constitucional el señor D. Isidoro Taucin.

Entre las personas que ayer firmaron la fórmula del gran partido de la izquierda liberal en casa del señor duque de la Torre, se encuentran los señores Becerra, marqués de Villamariana y Rojo Arias.

Hoy han ingresado en la caja de Ahorros hipotecaria del Banco Ibérico, 16035 pesetas por 9 imposiciones al 5 por 100, y 24 al 5 por 100, y se han devuelto 3805 pesetas a petición de 11 imponentes.

Dentro de breves días se verificará en Tarragona una reunión de conocidos personas de aquella capital para ocuparse de los medios más convenientes a fin de contribuir a la construcción del ferro-carril de Tarragona a Rosas.

Dice la Crónica de Cataluña: «Se ha acercado a nuestra redacción el soldado Antonio Roy y Moragrea, natural de la provincia de Tarragona, perteneciente a la brigada topográfica del cuerpo de ingenieros, manifestándonos que está dispuesto a competir con el andarín Sr. Bargossi, con la

esa persona, el Sr. Jorge Malaspina me ha perdonado. Al nombre de Jorge Malaspina, Silvio, que estaba al lado de Gilda, se volvió vivamente y encontró la mirada del maestro de dibujo, que se mantenía en la parte opuesta de la sala. Corrió inmediatamente a él con las manos tendidas. —No sé—le dijo—no sé con qué frases os pediré excusas mi comportamiento, caballero. La voz pública me había enseñado a maldecir vuestro nombre; ipodré esperar que olvideis un día mis ofensas y mi injusticia? Malaspina estrechó afectuosamente la mano del joven. —Siempre os he comprendido y perdonado,—replicó,—antes de ahora quise referiros mi desgracia de historia, y lo hubiera hecho sin dudar lo más mínimo, si el tiempo y las circunstancias lo hubiesen permitido. Pero ahora ya nos conocemos, y por la santa memoria de vuestra madre, será eterna nuestra amistad. —Pero cómo os habéis dejado condenar tan injustamente!—preguntó Silvio. —Ya os lo diré,—repuso Jorge,—consolad ahora a Gilda con una buena palabra. Pensad en lo que ha sufrido. Puesta en la alternativa de enviar su padre al patibulo ó de dejar condenar a un inocente, comprendo la horrible lucha de su ánimo y comprendo también que se haya decidido por el silencio. Silvio se acercó a Gilda y la puso una mano en el hombro. —Gilda, valor, te perdono de todo corazón!—dijo—pero sabrás decirme al menos qué pudo ser el móvil del atroz delito de vuestro padre? Un estremecimiento doloroso recorrió los miembros de Gilda. Dirigió una suplicante mirada a Silvio, otra al doctor Mauricio y se echó a llorar. El médico la cogió una mano, la tomó el pulso y dijo a Silvio: —No se halla en estado de continuar; pero ella me contó un día su historia, y yo mismo puedo satisfacer a la reunión. »Gilda,—continuó el doctor,—no pudo dudar del leito de su padre, cuando a la mañana siguiente, al describirse el crimen, recordó el estado en que o había visto en el jardín, y las palabras que le había oído. Pero ella me juró que su primer pensamiento fué que el desgraciado guarda-bosque había sido seducido por alguno para atravesar a tal exceso, y que ese alguno no podía ser más que Cipriano, ese demonio que ha contribuido a la ruina de todos.» Silvio lanzó un gemido doloroso a estas palabras. —Cipriano—prosiguió el doctor—estaba seguro de que Andrés Greppi no había cambiado su testamento, y su edad hacia poco probable una segunda paternidad a los dos meses de matrimonio y por eso determinó quitarle la vida antes que un vástago

legítimo viniese a hacer ilusorias sus esperanzas de recoger una pingüe herencia. »Lázaro era jugador, habéis oído a Gilda; cuando el señor Greppi llegó al Belvedere con su esposa, el guarda-bosque se hallaba muy comprometido; había empeñado todo lo que tenía en su casa, cuando no era suyo, pues todo el mobiliario y enseros pertenecían a su amo. Conió sus penas a Cipriano, el cual, si bien recordais había recibido de su padre natural un regalo de doce mil liras, Cipriano representó bien pronto la parte de demonio tentador. »Primero le prometió cuatro, cinco, luego seis, ocho mil liras si se encargaba de asesinar al señor Andrés Greppi, siéndole fácil introducirse en la casa, teniendo a su hija como doncella de la señora. Lázaro rehúsó al pronto; Cipriano le dijo entonces que revelaría sus fraudes al amo, el cual no siendo nada blando con las personas que le servían, despediría inmediatamente y haría fuese castigado por la justicia. El guarda-bosque lleno de miedo empezó a ceder; Cipriano le prometió y le hizo ver diez mil liras; no es así, Gilda? Gilda hizo una señal afirmativa. —El desgraciado, después de vacilar algun tanto, se comprometió a cometer el crimen. Diez mil liras eran una enorme fortuna para él; podía arreglar sus asuntos y dar una buena dote a su hija, cuyos amores conocía; pero no había contado con la honradez de su infeliz criatura. —Oh!—dijo Gilda recordando por un instante la fuerza de hablar,—no me conocía; creía poder engañarme, ó más bien seducirme con el oro; pero antes me hubiera muerto que tocar a aquel precio de la sangre. »Mi padre, desde aquel día fué un estacaño para mí. No volví a poner los pies en su casa, y cuando lo encontraba volvía a otra parte la cabeza. Algunas veces se echaba de rodillas a mis pies, suplicándome que le dirigiese una palabra, una mirada. Siempre tuve valor para rechazarlo. »Una sola vez le hablé en los primeros años, y fué para imponerle que velase sobre el pequeño Silvio, que empezaba a andar por el jardín. Tenía que el doctor Cipriano hallase medio para robarlo. Mi padre, en los pocos momentos en que podía dirigirme la palabra, me juró que no había vuelto a tocar una carta. Mantuvo su palabra, pero ya era tarde; el delito estaba cometido, y no he podido perdonarle hasta hace poco, cuando vi que su vida se iba concluyendo. La cabeza de Gilda volvió a caer en sus manos, y siguió un momento de silencio. Fué roto por el doctor Mauricio. —Ya lo veis, Silvio; esta infeliz ha hecho todo lo que una hija puede hacer. Ella no volvió a casa de su padre hasta veinte y más años después del delito: el día en que el señor Malaspina regresó a su país. »Y, sin embargo, no reveló al autor del crimen»

Fácil es adivinar sus padecimientos cuando pensaba en el inocente; pero una voz interior le decía: —«¿Es tu padre! Tendrás valor para entregarlo al verdugo? »Y callaba! Silvio dejó caer su mano en la de Gilda. Esta se puso a besar aquella mano con frenesí, diciendo con voz apenas perceptible: —¡Gracias! ¡gracias! El doctor Mauricio continuó: —Los jueces no dudarian en condenar a muerte a Jorge Malaspina por las pruebas acumuladas sobre su cabeza. Este había partido la misma noche en que vió a la señora Greppi, y estaba ya lejos cuando se descubrió el crimen. La misma furia que demostró al ponerse en viaje, la escena que promovió para obtener un caballo, hicieron sospechar de él. Empezó la acusación, y la carterá hallada por un criado en el saloncito que precedía al gabinete del difunto, convencieron a todos que él era el culpable. Gilda sola sabía la verdad; pero calló; ¡el asesino era su padre! »La señora Greppi no se hallaba en estado de defender al joven a quien amaba; el dolor, el trastorno ocasionado por la muerte de su esposa la sumergieron en una especie de estupor, del que solo salió delirante y atacada por una terrible fiebre cerebral. Su mente divagó por largo tiempo; se llamó a un médico, que reconoció se hallaba en cinta, y ordenó el reposo más absoluto, prohibiendo se la hablase de nada relativo a la muerte de su esposo. »Así, cuando recibió bastante imperio sobre si misma para poder ocuparse de lo pasado, Jorge estaba ya condenado en rebeldía, y la voz pública lo había deshonrado para siempre. »A nosotros nos corresponde, señores, seguros como estamos de su inocencia, ayudar con vuestro testimonio al abogado Pagnoni en la grave y noble demanda de rehabilitación ante los jueces y ante el público. »Esta carta,—añadió tomando el pliego que Gilda tenía en la mano al entrar y que había dejado sobre la mesa,—esta carta contiene el testamento ó más bien la confesión de Lázaro. Su intención era de comunicar a Silvio, antes de morir, y escribir en su presencia una declaración que probase la inocencia del señor Malaspina. Esto se verificó después que salisteis de la casa, Silvio, y la declaración escrita por Gilda y firmada por el difunto, podrá ser presentada al tribunal cuando llegue el caso.» El pliego pasó abierto de mano en mano; cuando fué leído por todos, el doctor Mauricio se lo entregó al abogado Pagnoni, que lo unió a otros papeles, y terminó de este modo su discurso: —En cuanto a los motivos que indujeron al señor Malaspina al silencio, el mismo podrá explicarlo mejor que yo. Yo solo he tomado el puesto de Gilda porque no se hallaba en estado de continuar y creo que mi misión está terminada.

Hizo luego una señal a Jorge, el cual se levantó a su vez, y habló en los siguientes términos: —Creo que todos comprenderán mi conducta. Partí apresuradamente para cumplir la promesa que había hecho a Ana Greppi. Me tenía a mí mismo, lo confieso; apenas contaba veinticuatro años y amaba con inmenso afecto a aquella mujer a quien no debía volver a ver más; era necesario que yo pudiese, lo más pronto posible, un gran espacio entre ambos para evitar toda tentación de volvernos a encontrar. »No quise volver a América. Aquel destierro tan lejano no tenía objeto para mí, pues no me quedaba persona alguna con quien pudiera repartir las riquezas que adquiriera. Volvía con una corta cantidad; decidí emplearla en viajar y tomé el camino de Suiza, decidido a entrar en Francia por cualquiera parte. »No sé cómo conseguí llegar sin obstáculos a mi destino. La misma ignorancia en que estaba de lo suerte que tras de mí dejaba, haciéndome atrevido, me salvó de toda sospecha. Yo cierto es que recorri largo tiempo las montañas de la Suiza, sin ocuparme de nada, y que el procedimiento y la condena que tenían lugar en Italia contra el supuesto asesino de Andrés Greppi, fueron durante largo tiempo un misterio para mí. »Todo lo supe en Francia por medio de un amigo; ¿qué podía hacer? ¡Debia volver a disculparme y deshonrar al mismo tiempo una mujer a quien amaba! ¡Quién hubiera creído en la perfecta inocencia de nuestra entrevistista en la noche fatal del asesinato! Resolví, pues, callarme, al menos por el momento; pero no puedo ocultarlo, sabiendo que Ana estaba libre, una dulce esperanza empezó a renacer en mi corazón. »Ay de mí! esta esperanza duró poco; pasados algunos meses quise escribirle; la carta que recibí en respuesta, aquí la tenéis,—añadió Malaspina sacando de su carterá una carta muy usada por su repetida lectura, y poniéndola sobre la mesa del consejo,—podeis tomar conocimiento de ella; lo que me decía la infeliz Ana yo lo sabía; apenas estaba restablecida de su enfermedad, y no ignoraba mi condena. »Estaba desesperada y me juraba que si no se hubiera visto entre la muerte y la vida, é ignorante de todo, habría tenido fuerza y valor bastante para decir la verdad. Estaba pronto a hacerle así, si yo quería volver a Italia y someterme a un nuevo procedimiento; pero me suplicaba que esperase algunos meses, porque el médico le había prohibido, á causa de su estado, esponerse a emoción de ninguna clase. »Así supe que iba a ser madre, y me prometí a mí mismo el respetar su estado. No creía que me decidiera nunca a tentar mi rehabilitación; Gilda había guardado su secreto; para probar mi inocencia era necesario descubrir el verdadero asesino. Nadie imaginaba quien pudiera ser. De cualquier

ola condición de que el terreno elegido no sea la plaza de Toros, porque entonces la lucha es desventajosa para el que no está acostumbrado, como el Sr. Bergosio, a resistir el mareo que acaba por producir el dar muchas vueltas por un redondeo. Si acepta el andarín italiano el Parque ó una carretera, el soldado Antonio Roy está dispuesto a competir con él, sea cual fuere la distancia que deban recorrer, pues entonces ambos contentadientes se hallarán en igualdad de condiciones.

Han fallecido: En Sevilla, el conocido industrial D. Juan Bautista Calvi; en Málaga, un niño de 11 años, hijo de D. José María Torres; en Gibraltar, la Sra. D.^a Juana Tashera, viuda de Larlos; en la Rambla (Córdoba), el Sr. D. Francisco de Paula Prieto y Jimenez de los 74 años de edad; en La Guardia (Pon-tavedra), la Sra. D.^a Manuela Troncoso, esposa del diputado provincial don Antonio Alonso; en Valladolid, la señora D.^a Isabel Sanz de Dividos; en Valderas, el padre del diputado a Cortes D. Demetrio Alonso Castrillo; en Pamplona, el ingeniero industrial don Elias Mirepoix.

Hé aquí los datos adquiridos por los ingenieros de montes para la rectificación del catálogo de montes públicos.

La superficie forestal pública reconocida y clasificada con reseña y levantamiento del plano, desde los años 1870-80 hasta el 14 de setiembre de 1882, es la que sigue:

Alicante, 778 hectáreas; Badajoz, 14308; Barcelona y Gerona, 4189; Burgos, 48109; Cáceres, 10204; Cádiz, 2437; Castellón, 3620; Ciudad-Real, 28942; Granada, 11729; Guadalupe, 22732; Huelva, 16628; Huesca, 1454; Jaen, 3443; Leon, 9001; Lérida, 8649; Madrid, 6311; Murcia, 3974; idem (sección especial), 3734; Orense y Lugo, 2747; Oviedo, 4070; Pontevedra y Coruña, 779; Salamanca, 26386; Santander, 1035; Segovia, 1209; Sevilla, 2350; Soria, 2165; Tarragona, 4314; Teruel, 7419; Toledo, 6273; Valencia y Baleares, 68289; Valladolid, 6680; Zamora, 3873; Zaragoza, 31946.—Total, 309603.

El pensamiento del Fomento de las Artes es celebrar en Madrid anualmente una exposición de un determinado ramo de la industria, con objeto de que puedan compararse y apreciarse debidamente los productos de las diversas provincias de España.

Las exposiciones vinícola, agrícola, pedagógica, de Bellas Artes y de ganados atestiguan la conveniencia de limitarse a un ramo de la producción nacional, interior al Estado para realizar un certamen más estenso.

La sociedad Económica Matritense tiene proyectada una exposición de artes y oficios, es decir, artístico-industrial.

Noticias de los teatros de provincias:

Formando parte de la compañía de ópera que el Sr. Tamborik dirigirá en el teatro de Cervantes de Málaga, irá como primera tiple la distinguida señorita Asunción Lopez Linares, hija de nuestro compañero en la prensa madrileña, D. Manuel Lopez Linares, de esmerada educación social y musical, y que por primera vez va a pisar el palco escénico.

En Ciudad-Real actuará una compañía lírico-dramática dirigida por D. Javier Gaztambide, siendo primera tiple D.^a Carmen Maldonado, y tenor D. Antonio Beltrán.

Blanca Donadio dará cuatro representaciones en Málaga, debutando con la ópera de Rossini *Il Barbiere di Siviglia*.

El representante de la empresa del teatro de Calderón de la Barca de Valladolid, se encuentra en Madrid arreglando un cuadro de compañía de declamación para la temporada que resta hasta Carnaval.

La *Vina* de hoy publica íntegra la sentencia recaída en la causa criminal contra el señor conde de la Pallina, por lesiones inferidas a nuestro compañero Sr. Grases.

S. M. el rey de Servia ha dirigido por telegrama muy cariñosas expresiones de gracias al señor coronel Becker, por la felicitación que este escritor le ha dirigido con motivo del crimen venamente intentado contra la vida de aquel monarca.

Han sido nombrados: Vicecorte del seminario de Barcelona, D. Esteban Pibernat. Abogado del Estado, interino de la delegación de Hacienda de Santander, D. Anselmo Menéndez Moran.

Parece que el comité de la exposición internacional de pesca que ha de verificarse en Londres en abril del año próximo, ha concedido a España todo género de facilidades para que pueda estar dignamente representada en aquel certamen. Al medir la importancia de esa industria en España para calcular el espacio que ha de necesitar nuestra instalación, la supone el comité de Londres «por lo menos igual a Noruega y Suecia reunidas».

Esta ventajosa idea que de nuestra importancia en industrias marítimas tienen las personas competentes de Inglaterra, bien merece que el gobierno mire este asunto con marcado interés y no omita medio para que nuestros productos alcancen una representación digna al menos de la reputación que merece a los extranjeros.

No puede olvidarse que el gran desarrollo que hemos tenido en la fabricación de conservas de pescado, fué debido al éxito obtenido en la exposición de Nápoles, cuando apenas contábamos con 20 ó 30 fábricas, y hoy pasan de 400 las que exportan sus productos a distintos puntos de Europa y América.

Los habituales concurrentes al café de Zaragoza vieron ayer tristemente sorprendidos por una dolorosa escena que presenciaron a las ocho de la noche.

Sentáronse alrededor de una de las mesas centrales un caballero como de cincuenta años y un niño de ocho ó diez, padre é hijo, ninguno de los cuales ofrecía señales de estar enfermo. Sin embargo, el niño, una criatura verdaderamente hermosa, de rostro angelical, negros y grandes ojos y mirada viva, se sintió repentinamente indisuesto, con todos los caracteres de la muerte, y allí perdió su existencia.

La escena fué rápida y conmovedora.

El padre del infeliz niño apenas podía dar crédito a la realidad de la desgracia que le agobiaba. Cuando se levantó de su asiento para pedir auxilio, ya su hijo no era más que un cadáver.

Ignoramos la causa de este desgraciado accidente, que algunos atribuyen a la rotura de un aneurisma.

Mañana a las nueve de la noche celebrará la academia de Jurisprudencia la solemne apertura de sus sesiones en el presente curso. El secretario D. Cristóbal Botella leerá la memoria de las tareas del último curso.

y el Sr. Romero Robledo, como presidente, el discurso inaugural.

Probablemente presidirá el acto el señor ministro de Gracia y Justicia.

El *Globo* denuncia el hecho de que se juega en Valencia, Granada, Toledo, Córdoba y Zaragoza; y llama la atención de la autoridad judicial para que aplique las prescripciones del Código a los jugadores.

Segun dicen hoy los periódicos de Córdoba, la señora duquesa de Hornachuelos ha dado a luz con toda felicidad dos preciosas criaturas, niño y niña, continuando estos, así como la señora duquesa, en perfecto estado de salud.

El doble bautizo ha tenido lugar con gran pompa en la iglesia parroquial de la Trinidad.

En Córdoba ejercen actualmente la abogacía 38 letrados.

Dice un periódico de Vigo: «Cada vez se confía más en la completa salvación del vapor *San Agustín*, pues aunque durante las noches la marejada ha sido fuerte, el vapor no ha sufrido lo más mínimo en la posición que ocupa. Es, pues, probable que ahogada el agua que tiene en las bodegas y reparada la avería por los buzos, salga en bien del verdadero.»

Celebráramos que estos trabajos tuvieran un resultado satisfactorio y que el magnífico buque del marqués de Campo volviese a ocupar el señalado puesto que le corresponde en el registro de nuestra marina mercante.

Nos dicen de Cejiza: «La prensa se ha ocupado de las constantes y eficacisimas gestiones del rico propietario cejizano D. José María Lopez y Lopez para conseguir que el gobierno concediera un donativo del fondo de calamidades a esta ciudad.

El celo y la actividad de dicho señor, que había interpuesto, para lograr su noble propósito, muchas y variadas influencias, se han visto por fin coronadas con el éxito más satisfactorio, puesto que el gobierno ha concedido 1500 pts., cantidad no insignificante, si se tiene en cuenta lo escaso del fondo de calamidades, la circunstancia de ser este el segundo donativo concedido a Cejiza, y la incalificable apatía del municipio de esta ciudad, que no ha coadyuvado ni poco ni mucho a la generosa gestión del Sr. Lopez, a quien se debe exclusivamente la concesión del referido donativo.

Unimos nuestros plácemes a los que han dirigido al Sr. Lopez varios periódicos de Sevilla, entre los que se cuentan el *Eco de Andalucía*, el *Cronista* y otros, y a los muchos que le tributan sus agradecidos concivecos, haciéndole las estensivas tambien por nuestra parte al Sr. Rute y a su digno jefe.

En la misma se nos da la noticia de que el Sr. Lopez va a dar una limosna de mil hogazas de pan de su propio cultivo el día de los difuntos.»

BOLETIN POLITICO.

Segun el *Liberal*, los Sres. Merelo y Canalejas y Mendez han visitado al señor duque de la Torre para decirle que aplauden la formación de la izquierda, pero que no pueden firmar la fórmula, por no estar conformes con el espíritu monárquico del general Serrano.

Tambien aseguran que el Sr. Romero Giron no parece muy dispuesto a suscribir la fórmula.

Segun el *Globo*, el Sr. Martos signe recomendando a sus amigos que se marchen con la izquierda; pero persistiendo en su anterior propósito de no formar parte de ella. Algunos amigos suyos exigen que el insigne demócrata se ponga a la cabeza de sus partidarios para verificar juntos la evolución.

De estas y otras noticias que publica la prensa, y de las que se supone que en la izquierda no entrarán al fin y al cabo más elementos definidos que los disidentes y el Sr. Montero Rios, deducian los ministeriales que solo por la satisfacción de que efectúe un nuevo movimiento político el señor Montero Rios, que no conseguirá arastrar a las masas republicanas, se pretende producir un estado de perturbación en la política española.

Los ministeriales dicen que, puesto que el *Imparcial* asegura que las firmas que hasta ahora tiene el manifiesto de la izquierda son más de 21, debía publicar los nombres de los firmantes, porque sería la única manera de que se pudiese dar crédito a las numerosas adhesiones con que diariamente se aumenta el nuevo partido, segun declaraciones de sus amigos.

El *Progreso* asegura que el Sr. Navarro y Rodrigo no está conforme con la fórmula de la izquierda, porque deja subsistente el artículo 42 de la Constitución de 1869.

Podemos asegurar que el Sr. Navarro y Rodrigo no firma la fórmula, porque no está conforme con ninguno de los principios que en ella se consignan.

Los ministeriales recomendaban esta tarde a los conservadores la lectura del artículo editorial del *Progreso*, en el que este periódico se felicita de la formación de la izquierda, apoyada por los amigos del Sr. Cánovas del Castillo.

Con este motivo añadan que los conservadores atacaban a los amigos del Sr. Sagasta cuando este se hallaba en la oposición, porque suponían que sus doctrinas eran un peligro para las instituciones, y ahora defenan la formación de un partido que se presenta como más radical y avanzado que el liberal-dinástico.

Por último, aseguraban que el país no puede menos de comprender las verdaderas intenciones que guían a los partidarios de la izquierda y a los conservadores en sus infundados ataques al gobierno.

Un periódico democrático, amigo de la izquierda, dice que el manifiesto del nuevo partido se conocerá pronto y que entonces será la ocasión y el momento de discutir la idea y los propósitos de los *izquierdistas*.

Luego, decian los ministeriales, la fórmula que ha publicado el *Imparcial*, y que ya discuten algunos periódicos, no es la verdadera, como asegura el órgano democrático.

Un periódico, partidario de la izquierda, ataca hoy al Sr. Navarro y Rodrigo por su conducta en los actuales momentos.

En los círculos políticos se asegura que estos ataques son una prueba más de que el Sr. Navarro y Rodrigo no está conforme, contra lo que algunos han querido asegurar, con el nuevo partido.

Hablando algunos ministeriales esta tarde en los círculos políticos de un artículo publicado por un periódico democrático de la mañana, y partidario acérrimo de la izquierda decían que desde la reunión de 23 de mayo de 1880, día en que se formó la fusión

de las entónces oposiciones dinásticas las constitucionales entraron a componer el partido liberal que hoy ocupa el poder con aplauso del país. Y que por lo tanto no se comprenden los ataques que el mencionado periódico dirige al señor presidente del Consejo de ministros, porque declara que es liberal-dinástico y se halla decidido a plantear todos los principios políticos de esta partido.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 29 DE OCTUBRE.

Ayer naufragó en la playa de Baya (Oviedo) el bergantín genovés *Giano*, habiéndose salvado los 12 tripulantes de dotación y los equipajes, perdiéndose completamente el buque y el cargamento de carbon.

El diputado a Cortes y teniente alcalde del distrito de la Audiencia, Sr. Martínez Brau, ha obsequiado esta mañana en Fornos con un espléndido almuerzo al secretario y alcaldes de barrio del espresado distrito, en reciprocidad y sin otro objeto que responder al banquete con que ha obsequiado poco tiempo fué obsequiado por sus subalternos.

Huho habanos en abundancia que en las etiquetas llevaban perfectamente ejecutado el retrato del anfitrión.

Se ha concedido por el ministerio de Ultramar la construcción de un muelle en el puerto de Tabaco (Filipinas) a los Sres. Aldecoa y compañía.

Ha sido aprobado el proyecto de construcción de un nuevo cementerio en Manila.

Por el negociado de obras públicas del ministerio de Ultramar, ha sido aprobado el proyecto de reparacion y reforma del palacio de Santa Potenciana en Filipinas.

El ministerio de Ultramar ha sabido con satisfacción la inauguración del servicio de abastecimiento de aguas en Manila.

Hoy se decía que habían firmado la fórmula de la izquierda liberal el señor Gasset y Artime y un redactor de un periódico liberal de la mañana, los dos diputados.

El ceremonial de la presentación del futuro regío vástago será el mismo que el que se empleó con igual motivo al nacer la princesa de Asturias.

El rey de Servia ha contestado en un espresivo telegrama al que S. M. el rey D. Alfonso XII le dirigió felicitándole por haber salido ileso del criminal atentado de que fué victima en Belgrado.

Gil Blas ha rectificado hoy ciertos errores cometidos por *Clarín* en el número anterior, que hacian referencia a nuestros compañeros en la prensa. Sres. Gamiz-Soldado y Arechavala.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros 20798 pesetas, por 1831 impositones, de las cuales son nuevas 199 y se han satisfecho 207047, a solicitud de 467 imponentes, 264 de ellos por saldo.

Mañana a la una de la tarde se reúnen en casa del Sr. Moreno Benitez los presidentes de los comités de distrito del partido constitucional, para tratar de asuntos electorales.

Mañana lunes tendrá lugar en el teatro de la Z ruzela la 82 representación del popular melodrama *La Tempestad*, en cuya ejecución tomarán parte las señoras Cortés y Franco de Salas; y pasado mañana martes se pondrá en escena por primera vez en la temporada, la preciosa zarzuela de Olona y Gaztambide, *El Juramento*, cuyo desempeño está a cargo de las señoras Cortés y Solar Di-Franco y de los Sres. Ferrer, Delgado, Orejon, Arcos y Pastor, el cual hace su primera salida en esta obra.

La magistrat «Lección poética sobre la fiesta de toros», de Moratin, que ha publicado en la *Revista Hispano-Americana* el Sr. Fernandez-Guerra (D. Aureliano), llama sobremanera la atención de los literatos, pues además de la sólida apreciación crítica del antiguo académico, es digno de estudio ver como Moratin escribió por primera intención esta fiesta de Madrid, y la refundió despues con gran acierto.

Mañana ó pasado publicará, probablemente en la capital de Puerto-Rico una junta de obras del puerto, que se compone de la administración de fondos y arbitrios de dichas obras. La junta la comandan: el gobernador general, presidente; el vicepresidente de la diputación provincial, que lo será tambien de la junta; un diputado provincial; dos individuos del ayuntamiento de San Juan; dos vocales de la junta de Agricultura, Industria y Comercio; cuatro comerciantes y navegantes; el capitán del puerto y el ingeniero diestro.

La diputación provincial subvenciona las obras de limpieza y mejora del puerto de la capital, con 8000 pesos, y el ayuntamiento con 2000 anualmente.

Para la ejecución de los trabajos se crea un arbitrio especial de dos pesetas 50 centimos por tonelada de descarga, consignándose en los presupuestos del Estado en Puerto-Rico 25000 duros anuales, pagaderos por partidas mensuales de 2083 pesos 33 centimos.

La dirección de las obras estará a cargo del ingeniero jefe de la provincia.

Estas obras empezarán tan pronto como se halle constituida la junta ya mencionada.

El gobierno dará cuenta a las Cortes de este decreto.

En los Talleres de San José, instituidos por la señora condesa de Superunda, con el fin de ampliar de esta manera la enseñanza de las escuelas Católicas, de que es digna presidente, se encuentran acogidos actualmente unos 90 alumnos de ambos sexos, que en union de los maestros, maestras y oficiales que los enseñan, forman un total de 110.

De los discípulos hay algunos quienes se les pagan cuatro y cinco reales diarios, otros ganan una pequeña gratificación mensual, y todos reciben, además, el almuerzo diario.

Los trabajos de este asilo benéfico merecen, sin duda, los plácemes de todos.

Mañana lunes empezarán a recorrer los omnibus Ripper el trayecto de la calle de Peligros a la plaza de Capuchinas, por la Red de San Luis, San Antonio de los Portugueses, al final de la calle del Pez y plaza de Capuchinas.

Los distinguidos historiadores correspondientes de la academia de la Historia D. Celestino Pujol y Camps y D. Pedro Alsius, han ganado en público certámen el valioso premio ofrecido por el conde de Perelada al autor del más completo *Nomenclator geográfico-histórico de la provincia de Gerona desde los más remotos tiempos hasta el siglo XV*.

Resultamente las Cortes no se reunirán hasta despues del alumbra-miento de S. M., y segun el parecer facultativo, ocurrirá tan fausto acontecimiento antes del día 18 del mes proximo. Es de creer, por lo tanto, que el día 20 podrán comenzar las tareas parlamentarias. Al efecto, se publicará el decreto declarando terminada la primera legislatura, y la mayoría votará para la presidencia al Sr. Posada Herrera. Posible es que en los demás cargos de la mesa no haya variación alguna.

El gobierno hubiera deseado que inmediatamente se reunieran las Cortes; pero como se ve, acontecimientos superiores a su voluntad se lo han impedido. Entre tanto, bueno es que conste que mientras las negociaciones de los disidentes y los demócratas para la definición de la fórmula, el gobierno ha permanecido en una actitud de serena expectativa, y que tan pronto como la fórmula fué conocida, el mismo gobierno sin vacilar, unánime y acorde, pensó en la reunion inmediata de las Cortes, si quiera mostraran más calor en favor de este acuerdo, segun indica el *Globo*, los Sres. Gonzalez (D. Venancio), marques de la Vega de Armiyo y Leon y Castillo.

No corren buenos vientos para el mejor éxito de la izquierda liberal.

Se dice que, por de pronto, los conservadores están satisfechos porque, en su opinion, se ha roto lo que llamaban ellos «la conjuración de la benevolencia».

Hasta ahora el elemento que personalmente más contribuye a la organización del nuevo partido, es el que dirige el Sr. Moret y Prendergast.

Se cree que las firmas que alcanzarán la fórmula no pasaran de 20 entre senadores y diputados. De los no tienen este carácter, no es posible fijar el número aproximadamente.

Mañana leerá a sus amigos políticos el Sr. Castelar el documento electoral que dirige a los comités de su partido. En este manifiesto ó circular no hay recriminaciones para nadie, y se dejan las inteligencias electorales a la iniciativa de los comités de los distritos.

Esta mañana ha llegado a Madrid el vencedor de Bergosio Mariano Biel-sa. Parece que muy en breve lo conocerá el público madrileño.

Segun tenemos entendido, se ha telegrafiado al Sr. Bergosio desafiándole, para correr de nuevo con el simpático aragonés y ofreciéndole una fuerte suma si logra vencerle.

Esta tarde a última hora se ha recibido en el ministerio de Ultramar el siguiente telegrama:

«Al ministro de Ultramar el gobernador general de Filipinas: Manila, 27.

Remito parte por Bolinas por estar líneas destrozadas.

Hasta ahora provincias Camarines, Laguna, Berlaan, Pampanga, y Manila han sufrido terribles efectos vau-guio.

Detalles, correo si los recibo. Sin conocer nada de otros puntos por incomunicación se van recibiendo noticias de desgracias en la mar.

La miseria se contiene por trabajos obligando a edificios públicos y particulares y sobre todo a fábricas de tabacos.»

UN PERIODISTA AREONÁUTA

La ascension de un periodista en el globo del capitán Mayet ha sido el acontecimiento de la tarde.

Desde las dos y media comenzó a entrar gente en los jardines del Buen Retiro; a las cuatro estaba llena toda la esplanada del teatro, pero llena de un público elegante y distinguidísimo, del que formaban parte muchas señoras y varios personajes políticos, entre ellos el Sr. Castelar, y algunos diputados. La mayoría de los periodistas madrileños estaba allí.

¿Quién es el periodista? ¿Dónde está? Pero, ¿sube ó no sube?

—¡Ahí está!—dijeron unos periodistas. Y con efecto, allí estaba D. Rafael Comenge, redactor del *Progreso* y distinguido literato.

Acompañaban al intrépido y simpático valenciano varios amigos. Pronto le rodearon multitud de personas y fué objeto de la curiosidad y la simpatía del público: todos le dirigian la palabra y todos querian estrechar su mano. Comenge estaba sereno y demostraba gran valor. Como se aproximase la hora de la ascension y el improvisado aeronauta no vacilase en su propósito, ya nadie dudó de que iba a presenciar un espectáculo extraordinario.

Mientras la orquesta ejecutaba aires marciales, hacian frases los literatos y comentaba el público el suceso.

Nadie hablaba del valeroso capitán Mayet: Comenge le había oscurecido.

A la hora anunciada se prendió fuego al hornillo y comenzó a hincharse el globo. Algunos periodistas reconocen la solidez del cesto y las cuerdas que han de sujetarle al aro del globo. El vehiculo de la atmósfera se va ensanchando. La tarde está serena y apacible; apenas se agita la atmósfera; el sol embellece el panorama: todo anuncia un viaje feliz.

Los compañeros de Comenge quieren darle una prueba más de aprecio, é invadiendo el circuito donde está el globo, sujetan este, en cuya operación replazan a los muchachos y mayores contribuyentes que le sostienen.

De vez en cuando suena un cañonazo. No cesa de entrar gente distinguida en el jardín.

—Ya está ahí el capitán Mayet,—dice el público.

El capitán sale del escenario, vestido de marino; su teniente está junto al cesto, vestido de sportman.

lo y oscilando en los aires. El globo da dos ó tres saídas y el cesto describe otros tantos arcos producidos por los movimientos oscilatorios.

Nadie ve a Comenge; algunos du-dan haya subido y le buscan en tierra. Nuestro héroe está sentado en el fondo del cesto, camino de la region de las nubes.

El capitán Mayet hace algunos ejercicios atrevidos en el trapecio y despues se sube por las cuerdas al cesto, en el cual se mete tambien.

La ascension fué violenta y muy perpendicular. Al llegar el globo a una altura de 700 ó 800 metros se dirigió pensadamente hacia el gran Retiro. La mayoría del público abandona los jardines y se dirige hacia el Retiro a observar la caída.

A los pocos minutos comienza el descenso.

La infinidad de gentes que se agolpaba a las puertas de los jardines, y toda la que paseaba por las avenidas del Retiro y la carretera de Aragon, echó a correr hacia la entrada del gran Retiro, en medio de la que cayó el globo. Tantos miles de personas se reunieron allí, que la circulación de carruajes estuvo interrumpida cerca de una hora.

Comenge debió observar desde las alturas miles de liliputienses que corrían por la tierra hacia la base del globo. Al bajar iba de pie saludando al público; al llegar a unos metros sobre los árboles, con plausible serenidad se agarró de las cuerdas, echó el cuerpo fuera y quedó de pie. El capitán Mayet se deslizo antes por el trapecio.

Al volver Comenge a pisar la superficie del planeta vio rodeado por numerosos amigos que le abrazaban y por aquel mar de gente que calorosamente le aplaudía. Al momento subió en un carruaje y se marchó con varios amigos.

El jóven Comenge se ha elevado a la vista del público, a la luz del sol, no por medio de intrigas, fórmulas ni con pondenas.

Es un procedimiento que ya empleó Gambetta, y que tratan de aprovechar muchos hombres políticos.

Nuestro periodista ha querido inventar nuevas crónicas; las aftreas. Del viaje de esta tarde escribió un folleto que se venderá al público en la semana próxima.

Sus compañeros en la prensa le daran mañana un banquete en Fornos, para el que hay ya muchas suscripciones. Comenge es partidario de que el banquete se dé en los aires. La redacción del *Globo* ha ofrecido el local.

La temperatura de hoy en Madrid a la sombra, segun las observaciones del óptico Sr. Grasselli, ha sido la siguiente:

A las siete de la mañana, 7 grados centígrado a la sombra.

A las doce del día, 13.

A las cinco de la tarde, 11.

El barómetro oscila entre lluvia y variable.

La temperatura más baja de la noche, 4 grados bajo 0.

TOROS.

CORRIDA EXTRAORDINARIA, ÚLTIMA DE LA TEMPORADA.

Con ocho toros de tres ganaderías y cuatro matadores se ha despendido la empresa de la plaza, del público de Madrid. Estos eran, tres de D. Manuel Banaños, de Colmenar, con divisa azul; tres de D. Manuel Garcia Puenta Lopez (Aleas), de igual vecindad, y colores nacionales por divisa, y dos de la D. Bartolomé Muñoz, de Sevilla, con igual distintivo. Los fierros respectivos A, 9 y B.

Los matadores, Lagartijo, Carancha, Francisco Sanchez y Lagartija, que en union de ocho picadores, doce banderilleros, un sobresaliente, tres puntilleros y tres chulos, constituirán el número de 31, que son los que hicieron el paseo a la señal del señor D. Ignacio Eznarriaga, concejal que presidia el acto.

Verificado el paseo, como hemos dicho, a las dos y cuarto en punto, se colocaron en sus postes respectivos Antonio Rodriguez (el Nene), que actuaba por primera vez, y Matias Ue-ta (Colita), picadores en tanda para los cuatro primeros; y una vez descendió el cerrojillo salió *Pintor*, de Bañuelos, colorao, ojinegro y cornialto, buen mozo. Huyendo en extremo tomó un puyazo de Rodriguez, siendo condenado a banderillas de fuego, que prendieron Gallo un muy mal par cuarteando y uno superior en la misma forma, y Juan medio a la media vuelta despues de salir en falso dos veces, y otro de igual suerte.

Rafael, de verde con plata, pasó al buey dos veces al natural, tres con la derecha y uno cambiado, dando una estocada delantera y atravesada, siete pases más y un pinchazo, dos más y otro desde Córdoba; un pinchazo andando, un acoron siendo descarnado y media estocada delantera que mató al *Pintor*.

Lagartija fué arrollado por el toro con exposición una vez y otra cayó de rodillas.

Saltó el toro una vez por el 7.

De Aleas fué *Barratero*, colorao, un poco astillao del derecho, ojo de perdiz, bravo y de poder, aguantó tres puyazos, dió tres caídas y mató un caballo al Nene, y cuatro, dos y otro de Colita bastaron a tocar a banderillas, que prendieron Barbi par y medio y Pedro Campos la misma cantidad con algo de embrollo. Cara, despues de cumplir con S. S., pasó al toro 18 veces, bastante movido, recortándole media estocada, que tiró, tres pases más y un pinchazo, un pase y una media estocada en el pesuezo barrenando y cogiendo acetonas, media buena y despues de un rato, una muy buena, de la que fué al desolladero.

El toro saltó ocho veces la valla.

Vestía Cara-ancha grana con oro.

Tercero, de Muñoz, de pelo colorao, bragao, ojo de perdiz, y de nombre *Capuchino*. Paco le lanceó de capa bastante regular, terminando con un galleo que fué aplandido.

El toro, con voluntad, tomó tres puyazos del Nene, a quien dió dos caídas, de Colita cinco con dos elementos fuera de combate. Oston puso medio par cuarteando y uno entero, sobresaliente. Ojitos medio par malito. El auténtico Frasuelo le pasó tres veces al natural, una con la derecha y un cambio, dando una estocada bajísima. ¡Gracias, Paco, por haber des-pachado pronto!

El diestro salió arrollado

AHORA

Y SIEMPRE DIREMOS LA VERDAD.—SE FIRMA.

Tenemos CINCO MILLONES á colocar sobre alhajas, papeletas del Monte y ras que convengan de otras casas...

1.ª CASA EN ESPAÑA, ÚNICA EN 1.ª CATEGORÍA.

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

AL ESCOGIDO PÚBLICO DE MADRID.—Ocasión como esta nunca, —Por deferencia á los interesados NO hemos vendido un millón de riquísimas joyas...

ESPOZ Y MINA, 7, PRAL.

ALMORQUE SANTOS DEL DÍA 30.—San Cláudio y compañeros mártires, San Babilas, mártir, y santo Alonso Rodríguez...

IGLESIA DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas...

VENTA DE CASA Se vende en pública subasta, que se celebrará el día 10 de noviembre de 1882...

PARROQUIA DE SAN JOSE.—Termina el triduo en obsequio de Nuestra Señora del Rosario...

PARROQUIA DE SANTA MARÍA.—Continúa al amanecer la devota novena en sufragio de las Almas penitentes...

ANUNCIOS. PROFESORA EN PARTOS San Roque, 12 y 14, bajo izquierda: habitaciones para casos de la profesión.

ROPAS hechas y á la medida. M. PASCUAL 17, calle de la Cruz, planta baja y principal, 17.

MUEBLES Casas grandes de palo-santo 2100, entredoscos con bronces 2300; sillones de satén desde 1100; comedores de nogal 950; de roble talado bay viallos precios: despaños 2800.

COCHES Se venden landós, clarens, berlinas de un cristal, sociables, ni orles, jardineras y familiares, Recondición, 6.

DINERO AL 3 POR 100. Préstamos directos sin comisión, sobre sueldos y suenas, papeles, Estrella, 4, principal.

SESTO ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON JOSÉ RAMÓN DE LEGUIA Y LANDALUCE falleció el día 30 de octubre de 1876.

INTERESANTE.—VERDADERA novedad en estufas y cocinas americanas tan conocidas por sus buenos resultados prácticos.

SE CEDEN DOS GABINETES en el mejor punto de Madrid, casa particular. Darán razón: Felipe III, 8, ultramarinos.

AMA DE CRIA, CON LECHE A de tres meses, desea colocarse en casa de los padres, tiene quien la abone. Vivo calle de las Conchas, núm. 4, 4.ª.

AMA PARA CASA DE LOS PADRES, primeriza, leche fresca de dos meses. Paseo de Areneros, núm. 6.

VENTA DE CASA Se vende en pública subasta, que se celebrará el día 10 de noviembre de 1882...

BOTICA Se vende una recién puesta, es illo moderno, en Almodóvar del Campo, provincia de Ciudad Real.

OCASION Se compran una ó más heredades de tierra labor que hagan 100 á 300 fanegas de cebada...

MODISTA Para vestirse con equidad y elegancia visiten las señoras la casa de confección y academia de corte que acaba de irse en la calle de Fuenarrábal, 66, 2.ª.

LIBREROS Pequeños álbums de calcomanías, desplegándose y baratos E. Manguar, 19, F. Miron, Paris.

DINERO AL 3 POR 100 VERDAD A pasivos y militares. Visitation, 8, pral. de 10 á 2.

ANTIGÜEDADES Compra y venta. Antonio Domínguez, Puerta del Sol, número 13, 2.ª. Con el entresuelo es piso 3.ª.

UN RECUERDO A LOS DIFUNTOS Infantes, 25. Esta agencia se encarga, como en años anteriores, del alumbrado en todos los cementerios...

DESDE LA CALLE DE ATOCHA, plaza de Anton Martín, Matute, Principio, Principio Alfonso, Visitation, en la lechería y calle de la Gorrinera, se han estraviado papeles, de ellos de importancia para su dueño por ser documentos de crédito...

EL SEÑOR DON MENENDO DE BUSTOS Y GUTIERREZ DOCTOR EN MEDICINA falleció en Aranjuez en la noche del 21 del mes actual.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS. Todas las conocidas, tanto nacionales como extranjeras, se hallan legítimas en la farmacia de R. HERNANDEZ, MAYOR, 27 y 29, MADRID.

RECUERDOS FUNEBRES Casa especial en estos artículos Coronas avalorio tamaño extra para sarcofagos y mausoleos. Anibal E. Villar y hermanos. Preciados, 35, entlo.

LIBRERIA GUTENBERG PRINCIPE, 14 Libros españoles y extranjeros. Cuadernos de escritura de Vitorri Darnell y Gaudichaux. Dibujo de Cassagne, Grammaires de Bonnet, Leclair, Taratte y Noel et Chapsal, Cours d'histoire de Lamé Fleury, Leffran y Gaultier. Catechismes de Paris, Bayonne y des mers. English grammar de Murray y de Lennies. Spelling-book. Catechism of catholic christian doctrine. Bibliothèque Rose ilustré Guides Baedeker.

ESTABLECIMIENTO DE COCHES DE LUJO. Abonos y medios abonos á landós, á clarens, berlinas, factones y charrets. Se venden charrets nuevos y usados. Real de Francia, 1, cuadruplicado (Chamberl.).

IDIOMAS EUROPEOS. Enseñan bien y en un solo curso el Sr. Schütz, condecorado por su método con la insignia de Isabel la Católica. Las clases de noche comienzan el día 3.—Montera, 6, pral.

SE TRASPASA UNA CASA DE HUÉSPEDES en punto céntrico. Razon, Aduana, 27, port.ª.

DINERO SOBRE SUELDOS. Don ventajas como nadie.—Olivo, 40.

AMA DE CRIA PARA CASA A de los padres. Villanueva, 7, tienda.

FRAGUAS PONT—AVESNES Nueva, en verso y poesías, por DOÑA JULIA CODORNIU 300 páginas en 4.ª, 8 rs. en toda España. Pedidos, libranza ó sellos, á la autora, Amaniel, 15, 3.ª.

CLASES DE INGLÉS, FRANCÉS y caligrafía por profesoras inglesas, á 60 rs. mes. Parz hasta las 3, y para niños desde las 6 de la tarde. Librería de Fé, carrera de San Jerónimo, darán razón.

AMA DE CRIA PARA CASA A de los padres, montañesa. Calle del Salitre, núm. 37, patio, cto. núm. 8.

SE VENDEN DOS CAMAS Grandes de palosanto, con colchon de muelles, á 30 duros una. Luna, 29, bajo.

ICORONA INMARCESIBLE; HORÓSCOPO FELIZ DEL DESTERRADO; ENSEÑA DE PREDILECCION CRISTIANA, exenta de la mundanal ostentacion con que los vivos escandalizan la mansion de los muertos, es LA MEDALLA DE LOS DIFUNTOS!!!

que ya llevan en su tumba y la conservan como impercedero recuerdo los parientes y amigos de las primeras dignidades de la Iglesia, de la grandeza, de la milicia y del foro. Tiene indulgencias aplicadas y aplicables y está al alcance de todas las fortunas.

INMENSO SURTIDO Preciosos vestidos, ¡qué abrigos de invierno! para niños de ambos sexos desde un año á catorce; 500 modelos de Madrid, Londres, Berlin y Paris; inmenso surtido.

GRAN ESPOSICION DECORADO DE HABITACIONES MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES Venta todos los días de 9 de la mañana á 9 de la noche 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3

EL CRÉDITO-UNIDO ACREDITADA CASA COMERCIAL que muy en breve entrará en el CUARTO AÑO de su fundacion debido al buen régimen y exactitud que en todas sus operaciones observa desde que fué creada en 1.ª de enero de 1880.

OPERACIONES QUE REALIZA Compra al contado y á buen precio abonares de Cuba y de la Península. CAPITALES. Suficientemente garantizados se reciben en la casa comercial del Crédito-Únido, al 12 por 100 anual.

COMERCIO de colonias y ultramarinos del Crédito-Únido, con escelentes géneros, á precios reducidos y servicio á domicilio. Las clases activas y pasivas y cuantos perciben sueldo del Estado ó de empresas particulares pueden retirarse en dicho establecimiento, á pagar cuando perciban sus haberes. Se sirven lotes de 25, 30, 40, 50 y 100 pesetas uno.

Para determinada operacion garantizada, y por encargo hecho á la Direccion del Crédito-Únido, se sigue admitiendo capital por separado á interés convencional hasta reunir el completo para realizarla, pudiendo los que le faciliten reintegrarse del capital y sus intereses por meses vencidos.

Pagándolos en el acto se compran toda clase de géneros, muebles y alhajas, así como tambien papeletas del Monte, relojes, plata y oro de desecho y monedas antiguas y berrosas.

La direccion general del Crédito-Únido proveerá el cargo de sub-director en el próximo mes de noviembre; cuyo cargo retribuido con 24000 rs. anuales, ó 16000 y casa, recaerá en favor de la persona que la Direccion considere de más aptitud y garantías para desempeñar.

Para jefes y personal subalterno de Succursales en Madrid y provincias se necesitan de aptitud y garantías. Hay vacantes dos plazas de agentes comerciales en Madrid y seis en provincias. La correspondencia dirijase toda al director. DIRECCION Y ALMACENES, INFANTAS, 19 Y 21, MADRID.

J. RIVAS, INFANTAS, 13. ¿HAY QUIEN PUEDE MÁS? Sin competencia posible, este establecimiento es el único en España donde desde 2200 rs. en adelante amuebla toda una casa de ricos muebles de ebanis eria, tapiceria y colgaduras. Esportacion á todas las provincias. Catálogos gratis.

ANTON PERICON W Este esquisito vino, de fama universal de las Soleras especiales de la antigua casa de D. Manuel Morales Ramirez, de Jerez de la Frontera, puede beberse en tanta cantidad como el más ilustre de Burdeos, por carecer en absoluto este selecto e higiénico vino de alcohol agregado, produciendo gran calor al estomago por su mucha fuerza.

